

平成30年10月定例会

五島市教育委員会会議録

平成30年10月22日

五島市教育委員会

平成30年10月定例会会議録

1 日 時 平成30年10月22日(月) 午後3時57分～午後4時34分

2 場 所 市役所3階 第3委員会室

3 出席者 教育委員 坂本泰蔵  
教育委員 佐藤清美  
教育委員 杉川好隆  
教育委員 濱村悦子  
教育長 藤田清人

4 欠席委員 なし

5 会議に出席した者の氏名

総務課長	蓮本光之	学校教育課長	角田亮明
生涯学習課長	大宥昭三	学校教育課課長補佐	松崎英憲
総務課施設係長	橋口権一	学校教育班係長	山下敏成
学務係長	江頭康一	生涯学習推進班係長	尾崎克厚
生涯学習推進班係長	大賀慎吾	<del>文化会館館長代理</del>	<del>熊埜御堂睦仁</del>
富江分室長	森田秀勝	玉之浦分室長	近藤健二
三井楽分室長	立本清	<del>岐宿分室長</del>	<del>松下繁信</del>
<del>奈留分室長</del>	<del>江口忠俊</del>		

(合計/書記含め13名)

6 欠席者 〳〳〳で消去

7 傍聴者 なし

8 書記 総務係長 谷川克博

## 9 議題及び議事の概要

教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後 3 時 57 分）する。

平成 30 年 10 月 20 日付けで新任教育委員として濱村委員が就任したことを報告。

濱村委員の自己紹介の後、教育委員会職員の自己紹介を行った。

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が 9 月定例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。

### 教育長報告

教育長から以下のことについて報告がなされた。

1. 9 月 27 日、平成 31 年度人事異動について教育長・校長合同研修会が開催された。年内にヒアリングが全て完了するスケジュールとなっている。人事異動に関わっての特徴としては、昨年度から小中学校の連携推進がなお一層求められることから、小中学校間における校種間異動の意向を調書の中で聴取し定期人事異動として取り扱うなどその扱いが変わってきている。管理職登用に関する課題としては、教頭志願者数の減少であるとか、あるいは女性教職員の志願者の拡大などの対応が求められている。さらに教職員の大量退職時代に伴い新規採用教員も増加し、新規採用者の受入であるとか、あるいは初任研の対応としての拠点校指導教員の配置等に配慮が求められている。
2. 10 月 3 日、五島市中総体駅伝競走大会が開催された。  
男子 1 位 福江中学校、2 位 三井楽中学校  
女子 1 位 岐宿中学校、2 位 福江中学校  
上位チームは、11 月 8 日に行われる県大会に出場する。
3. 10 月 11 日、九州都市教育長協議会に参加した。  
研究大会の部会では、生涯学習部会に参加し、少子化や核家族化の進行、あるいは地域の繋がり希薄化など、社会変化の中で次第に地域の教育力が低下していき、さらには過保護、過干渉、放任など家庭の教育力が低下するという課題に正面から向き合っ社会教育委員会や公民館運営審議会などを課題解決のための中核機関として位置づけ家庭教育支援の在り方について取り組んでいた南薩摩市の実践事例の発表がとても興味深く大変勉強になった。

帰庁後、次年度の本市の取組へ生かすよう担当者へ指示をした。

4. 10月20日、第16回創造アイデアロボットコンテスト五島市中学生大会が開催された。

市内7校から、延べ42チーム、117名が出場。

基礎部門、活用部門、応用部門の3部門で熱戦が繰り広げられた。

基礎部門1位 玉之浦中学校、活用部門1位 久賀中学校、応用部門1位 福江中学校。

上位チームは、11月4日に開催される県大会へ出場する。

以上報告を終わります。何か質疑等ございませんでしょうか。

全 員

ありません。

教育長が、議案の審議に入る旨述べる。

議案第42号 五島市教育委員会会議録署名委員の指名について

教 育 長

議案第42号について事務局から説明をお願いします。

蓮本課長

会議録署名委員は、五島市教育委員会会議規則第17条第2項の規定に基づいて、教育長が指名した2人の委員が会議録に署名することになっております。

また、署名委員に係る任期について、特段の規定はございません。

教 育 長

それでは、教育長が指名ということですので、杣川好隆委員と佐藤清美委員を会議録署名委員に指名したいと思います。

よろしいでしょうか。

杣川委員

佐藤委員

はい。よろしくをお願いします。

教 育 長

それでは、会議録署名委員は、杣川委員と佐藤委員に決定いたします。

議案第43号 五島市教職員住宅管理規則の一部改正について

教育長

議案第43号について、事務局から説明をお願いします。

蓮本課長

本案は、先の6月定例会の「議案第35号 教育財産の処分について」で承認を得ております老朽化した教職員住宅を解体したいため提案しております。

改正の内容は、岐宿町山内地区の住宅2棟の解体に伴うもので別表の管理番号412及び415を削除するものです。

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしく願います。

教育長

ただ今の説明について、何かご意見や質問はありませんか。

坂本委員

築何年の物件ですか。

橋口係長

昭和51、2年の建築だったと思いますので、築43年くらいです。

坂本委員

民間の方でも借りたいという方はいないのですね。  
今、移住促進等を行っているようですが。

橋口係長

民間の方も入る予定のない住宅で、住めるような状態ではありません。

坂本委員

住める状況でないというのは具体的にどのような状況ですか。

橋口係長

建物の内壁にアスベストが使用されており、使用できない状態です。

坂本委員

分かりました。

教 育 長

他に質問意見等ございませんでしょうか。

それでは、質疑意見等ございませんので、この件に関しましては承認することにいたします。

以上で審議事項を終了し、次に協議を行います。

それでは、協議事項の1「五島市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱及び五島市私立幼稚園就園補助金交付要綱の廃止について」を事務局から説明をお願いします。

蓮本課長

学校教育課から1件、協議事項が提出されておりますので、学校教育課に説明させます。

江頭係長

本補助金につきましては、平成26年度まで幼稚園を対象に学校法人双葉学園と公立幼稚園へ交付をしてきました。平成27年4月にこども子育て支援新制度施行により学校法人双葉学園の2つの幼稚園が新制度へ移行、平成27年度より、同補助金の対象外となりました。公立幼稚園についても同様に補助の対象外となっています。現在幼稚園は、市内に学校法人双葉学園の福江幼稚園の1園で同園は新制度の幼稚園であり、今後、幼稚園就園奨励費補助の交付対象となる幼稚園がないことから、今年度末で五島市私立保育園就園奨励費補助金交付要綱及び五島市私立幼稚園就園補助金交付要綱を廃止するものであります。今後、要綱の廃止手続きを進めてまいりたいと考えております。以上です。

教 育 長

ただ今の説明に対しまして、何か質疑意見等ございませんでしょうか。

全 員

ありません。

教 育 長

特に質疑意見等ないようですので、この件については、同意を得られたものといたします。

次にその他となっております。  
委員の皆様から何かございますか。

#### 佐藤委員

こどものランドセルの中身が非常に重いなと思っていましたら、先日、長崎新聞でこのような記事が載っていました。その記事によると昔よりも教科書の内容とか教材などが重くなっていて、医学的にも体の成長に良くないということで、9月から文科省が学校に「置き勉」とかそういう工夫をするように言っているようです。うちの子ども達は全部持って帰ってくるのですが、五島市ではそういった「置き勉」などの指導はされているのかお尋ねします。あと、この「置き勉」に関しては学力の低下には影響ないと書いてあったので、私としては子どもの体のことを優先して配慮していただきたいと思います。

#### 角田課長

今のところ、具体的に指示はしておりませんが、わざわざ持ち帰らなくてもいい教科書等を教室に置いておくということは以前からもされていたことでもありますし、また、計画的に荷物を持ち帰ることは、登下校の安全も含めてそういった配慮は必要かと思っておりますので、校長会を通して話をしていきたいと思っております。

#### 佐藤委員

ありがとうございます。

#### 教育長

それでは、委員の皆様からはないので、事務局から報告をお願いします。

#### 蓮本課長

総務課からは次回の定例教育委員会の日程についてお知らせいたします。11月20日前後を考えております。また、今年度第2回目の総合教育会議もその頃開催することとしております。詳細が決まりましたら改めて連絡したいと思っております。なお、行事予定表は、本日配付することができませんでしたので、調整して今月末までには送付したいと思っております。また、会議終了後に、11月8日から開催される教育委員会研究大会についての連絡事項がありますので、よろしく申し上げます。

## 大宥課長

- ・ 9月26日から28日にかけて、盈進地区で通学合宿を実施した。4年生から6年生までの17名が参加し、無事終了した。
- ・ 10月11日、12日に、県の公民館大会（西彼杵郡・西海市大会）が開催された。五島市からは本山公民館の北川主事が「地域に根差した公民館活動」と題して事例発表を行い、他の公民館からも高い評価を得ていた。
- ・ 各公民館の運動会は、台風24号の接近により久賀と奈留を除いて中止となった。
- ・ 本日、コーディネーター研修会が開催された。地域協働学校活動を進めていくための人材育成の研修が行われている。
- ・ 10月27日、図書館まつりが開催予定。
- ・ 10月28日、青少年健全育成講演会が開催予定。
- ・ 11月3日、4日を中心に各地区の文化祭が開催予定。
- ・ 11月6日に、青少年劇場が中学生を対象に開催予定。
- ・ 11月5日から7日にかけて、芸術家の派遣事業が開催予定。文化庁の委託事業で「能楽」を富江中、崎山中、玉之浦中で開催予定。
- ・ 11月9日から11日にかけて、青少年音楽セミナー（東京藝術大学の協力事業）が開催予定。11日には、五島ウインドオーケストラ演奏会が開催予定。
- ・ 11月17日、五島市児童生徒読書感想文発表会が開催予定。

## 角田課長

うれしいニュースを2つ、1つ目は、長崎県の人権作文コンクールで福江中学校2年生の的野さんが最優秀賞を受賞しております。

2つ目は、「題名のない音楽会」というテレビ番組に福江中学校3年生の保家君が段ボールでパーカッションの演奏を行い、司会者との受け答えも堂々とし、五島の子どもここにありというところを見せてくれました。

次に行事予定として、11月1日に、特別支援学級の交流会があります。これは、市内の小中学校に26学級、64人在籍の児童生徒がいますが、この子ども達と鶴南の小等部、中等部のみなさんと一緒に中央体育館で交流会が行われます。

次に、11月14日には、平成小学校の学校訪問があります。

また、研究会が11月は4つあります。20日が岐宿小学校でコミュニティスクールの研究。22日は、盈進小学校で算数科の研究。28日は、三井楽中学校で食育の研究。30日は、本山小学校で英語の研究です。是非時間を見つけて参加していただきたいと思います。

教 育 長

ただ今の報告について、委員の皆様から何かございませんか。

全 員

ありません。

教 育 長

ないようでしたら、以上をもちまして、本日の定例教育委員会を閉会いたします。

(午後4時34分)